

Jueves 14 de Junio del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=188728>Evidencia la CNBV amplía concentración de riqueza Isabel Mayoral Jiménez En un entorno de bajo crecimiento y menor generación de empleos, la concentración de la riqueza en México se sigue acentuando, al beneficiar a un selecto grupo de inversionistas que apenas representan 0.4 por ciento de la población económicamente activa (PEA). Al primer trimestre, los valores de los clientes bajo custodia, en 32 casas de bolsa que conforman el sector bursátil, ascendieron a tres billones 706 mil 842 millones de pesos. Esta cifra representa 39.4 por ciento del producto interno bruto (PIB) de México -la proporción más alta de los últimos dos años-, pero también equivale a 1.6 veces el Presupuesto de Egresos 2007. De acuerdo con cifras de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), el monto en custodia es el más elevado de la historia y es 31.5 por ciento mayor al observado en el trimestre de 2006, mientras que en relación con diciembre el aumento es de 5.3 por ciento.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=188807>Baja recaudación en el país: BID (Ari Audi / Isabel Becerril) El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) considera que la fortaleza fiscal es un elemento indispensable para el desarrollo sostenido y sostenible hacia futuro. Carlos Hurtado, vicepresidente de Finanzas y Administración de este organismo, mencionó que de cualquier forma que se le mida, ciertamente no es un secreto que en México la recaudación es baja. "Entonces, es necesaria una reforma fiscal, una reforma que tenga transparencia, que simplifique los procesos para el pago de los impuestos, que genere una mayor recaudación", declaró al participar en la Conferencia Regional Crecer, Contabilidad y Responsabilidad para el Crecimiento Económico Regional. El funcionario se abstuvo de opinar en qué sentido tendría que ir la iniciativa de reforma hacendaria, pero dijo tener entendido que el Congreso de la Unión está trabajando en varios esquemas alternativos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=188841>Desarrollar negocios internos, reto de México, China y la India Alma López Más que buscar una oportunidad en el mercado internacional, México, Brasil, China y la India deben desarrollar primero las oportunidades de negocio que hay en la base de la pirámide de su población. El consultor en alta dirección originario de la India, C. K. Prahalad, explicó que el reto que enfrentan las empresas de productos y servicios de esos países es utilizar el capital intelectual acumulado y desarrollar soluciones innovadoras, capaces de permitir que sus clientes puedan cocrear experiencias. Al participar en la Expo Management & Usted, el consultor indicó cómo el crecimiento económico y tecnológico de la India tuvo su origen en la base de la pirámide. Con la mitad de su población -más de 370 millones de habitantes- con un ingreso anual de 600 dólares, las principales marcas y servicios del mundo enfrentaron graves problemas para desarrollarse. "En Estados Unidos una prótesis de pierna cuesta diez mil dólares y en la India los pobres pueden comprar una por 25 dólares", citó. En la base de la pirámide de ese país se venden 6.5 millones de celulares, se realizan 300 mil operaciones anuales de cataratas y 250 mil cirugías cardiovasculares.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=188827>México, la mejor vía para entrar a la zona TLCAN: Eduardo Solís La revaluación de 30 por ciento del euro y el que los países de la Unión Europa no tengan un tratado de libre comercio con Estados Unidos, hace que México sea el lugar idóneo para que los empresarios del viejo continente hagan negocios y tengan la oportunidad de internarse en la región del TLCAN sin ninguna dificultad. Eduardo Solís, jefe de la Unidad de Promoción de Inversión de la Secretaría de Economía (SE), añadió que en estos momentos todos los sectores mexicanos tienen oportunidad de atraer clientes de Europa; sólo falta que la aprovechen. La actividad automotriz es líder en atracción de inversión en el país, seguida de autopartes, electrónica y eléctrica, a las que les ha apostado el gobierno. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/Ejemplar.aspx>Crece 1.5% la producción industrial La producción de la industria en México creció 1.5 por ciento en abril con relación a igual mes de 2006, como consecuencia del avance en las cuatro ramas que la integran. Datos desestacionalizados indican que la actividad fabril se incrementó 1.13 por ciento respecto a marzo, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). La minería se elevó 1.9 por ciento a tasa anual en el cuarto mes del año. Ese incremento se asoció al de la producción no petrolera, que fue de 7.8 por ciento, resultado del mayor volumen obtenido de oro, carbón mineral, hierro, yeso, sílice, dolomita, fluorita y cobre, básicamente.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=188805>A pesar de haber mantenido una tendencia irregular, la BMV cerró al alza Mauro Alvaro Montero El mercado accionario local cerró al alza después de darse a conocer datos económicos del país vecino del norte en el Libro Beige de la Reserva Federal de Estados Unidos. La actividad económica en dicho país se expandió desde mediados de abril hasta mayo y las presiones salariales en general no se han incrementado, indican las cifras. De esta manera, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), a pesar de haber mantenido una tendencia errática en gran parte de la sesión, terminó en terreno positivo; su indicador principal, el Índice de Precios y Cotizaciones, recuperó 0.87 por ciento y sumó 275.47 puntos, para colocarse en 31 mil 884.06 unidades. Durante la sesión, el índice bursátil llegó a descender hasta 0.30 por ciento y tocó un mínimo en 31 mil 513.37 puntos. El Reforma <http://www.reforma.com/negocios/articulo/779557>Urgen definir uso de maíz transgénicoVerónica MartínezCiudad de México (14 junio 2007).- La cúpula empresarial del sector agropecuario se quejó del excesivo análisis que ha hecho el Gobierno Federal para el uso experimental de maíz transgénico y urgió a que la Sagarpa decida pronto si podrá ser una alternativa para el País. "En este País entre más nos retrasamos más analizamos los asuntos, esos reglamentos ya deberían estar listos. Tenemos una ley de bioseguridad desde hace 2 años", afirmó Jaime Yesaki, presidente del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). Al término de la inauguración del Foro Agroalimentario con el tema de bioeconomía, el agroempresario recordó que desde hace 2 años comenzó el análisis por parte del Gobierno para hacer los reglamentos de la Ley de Bioseguridad, y que hasta el momento no están listos.<http://www.reforma.com/negocios/articulo/779524>Presenta Bolsa Mexicana ganancias Sandra ReyesCiudad de México (14 junio 2007).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con ganancias siguiendo el comportamiento de las bolsas estadounidenses después de darse a conocer el reporte de precios al productor en ese País. Hoy el IPyC se ubica en niveles de 32 mil 77.00 unidades, un repunte de 0.61 por ciento, es decir 190.93 puntos, respecto a la sesión previa. Mientras que el índice Dow Jones sube 0.23 por ciento y el Nasdaq aumenta 0.32 por ciento. Hoy el volumen de

operación en la BMV es de 7.0 millones de acciones con un importe de 294.7 millones de pesos.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/779519/Descienden los precios del crudo Nueva York, Estados Unidos> (14 junio 2007).- Los precios del crudo para entrega a término bajaron este jueves ligeramente al indicar un informe del Gobierno estadounidense que las refinerías no destilan suficiente gasolina para satisfacer la demanda. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en julio bajó 0.8 dólares a 66.18 dólares el barril en la bolsa de materias primas de Nueva York, tras subir el miércoles 91 centavos y cerrar a 66.26 dólares el barril. Los precios aumentaron este miércoles tras indicar la Administración de Información Energética de Estados Unidos que los inventarios de gasolina en el país no variaron respecto a la semana anterior aunque mermó la capacidad productora de las refinerías. La mezcla Brent del Mar del Norte para entrega en julio ganó 0.10 dólares a 70.04 dólares el barril en el londinense mercado ICE.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/779411/Planean nueva hidroeléctrica Lucero AlmanzaCiudad de México> (14 junio 2007).- Luz y Fuerza del Centro (LFC) planea la instalación de una nueva central hidroeléctrica en Necaxa, Puebla, con una capacidad aproximada de 550 megawatts, como parte de los principales proyectos de infraestructura en la actual Administración. Jorge Gutiérrez Vera, director general de LFC, dijo que dicho proyecto forma parte de las acciones para aumentar la capacidad instalada de la compañía. "La concesión de la repotenciación de Necaxa es hacer un embalse, aumentar la capacidad del embalse para poder meter unidades nuevas que totalicen 565 megawatts, y que las usemos solamente para el pico", explicó a integrantes del Colegio de Ingenieros Civiles de México.

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/779375/Favorecen a textiles mexicanos Myriam GarcíaCiudad de México> (14 junio 2007).- EL Tratado de Libre Comercio (TLC) entre México y Nicaragua ya tiene una cláusula que establece la posibilidad de la acumulación de origen. La cláusula de la acumulación de origen permite que insumos provenientes de México se utilicen en la fabricación de prendas y complementos del sector confección en países miembros del Tratado de Libre Comercio entre Centroamérica y Estados Unidos (CAFTA). Esta es la primera modificación en los TLC firmados por México con los países que integran el CAFTA. No obstante, para que esta cláusula entre en vigor, cada uno de los países con los que tiene TLC México, es decir, Costa Rica, Guatemala, el Salvador y Honduras, deberán modificar los términos de operación de sus tratados. <http://www.reforma.com/negocios/articulo/779523/Cotiza dólar menudeo a 11.03 pesos venta Sandra ReyesCiudad de México> (14 junio 2007).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 10.73 pesos a la compra y 11.03 pesos a la venta, 1 centavo menos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 10.75 pesos a la compra y 11.05 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 10.90 pesos a la compra y 11.06 pesos a la venta. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58325.html> Crisis, si no capitalizan a Pemex: Greenspan Aída Ulloa y Francisco Rosas Advirtió que de no incrementar el nivel de reservas y si los precios del petróleo no siguen subiendo, habrá una crisis fiscal enorme en el país debido a la elevada dependencia que mantiene el sector público de los recursos provenientes del petróleo, que representan entre 35 y a 40% del total de los ingresos. El ex presidente de la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos, Alan Greenspan, pidió modificar la Constitución mexicana para permitir la inversión extranjera en Petróleos Mexicanos (Pemex). Advirtió que de no incrementar el nivel de reservas y si los precios del petróleo no siguen subiendo, habrá una crisis fiscal enorme en el país debido a la elevada dependencia que mantiene el sector público de los recursos provenientes del petróleo, que representan entre 35 y a 40% del total de los ingresos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58334.html> Repunta la actividad industrial 1.5% Ixel Yutzil González y José Manuel Arteaga La producción industrial de abril registró un crecimiento de 1.5% respecto al año pasado, apoyado por el comportamiento positivo del sector automotriz, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. Si bien esta tasa es inferior a lo esperado por el consenso de analistas económicos (3%), el avance respecto a marzo fue de 1.3%, eliminando factores estacionales, lo que representa la mayor alza en 10 meses. El repunte del cuarto mes del año anticipa un mayor dinamismo en el segundo trimestre de 2007, ya que en los primeros tres meses la industria nacional creció apenas 0.6%, mencionaron analistas de Santander. El sector industrial se ha desacelerado desde finales de 2006, ante un menor dinamismo de la industria y de las importaciones estadounidenses.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/58336.html> Impulsan al Dow Jones las declaraciones de Greenspan Ricardo Jiménez El índice industrial bursátil estadounidense Dow Jones registró una recuperación en las operaciones de ayer, al observarse un avance de 1.41%, equivalente a 187.34 puntos para alcanzar un nivel de 13 mil 482.35 unidades. El fuerte repunte se derivó básicamente del optimismo que existió entre los intermediarios financieros por la baja de los bonos de largo plazo, toda vez que la emisión a 10 años finalizó en 5.20%, luego de que en la jornada previa alcanzara un nivel de 5.30%, además la bolsa americana reaccionó positivamente al dato de ventas minoristas a mayo que crecieron 1.4% y se esperaban 0.6%, así como por las declaraciones realizadas por el ex presidente de la Reserva Federal (FED), Alan Greenspan en torno a que ve crecimiento de la economía estadounidense para los siguientes meses. Por otro lado, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) reaccionó a los movimientos alcistas de la bolsa americana, explicada por el reporte del Libro Beige de la Reserva Federal, donde destacó que la actividad económica de Estados Unidos se expandió desde mediados de abril hasta mayo, pero varias regiones reportaron avances más fuertes. El Economista

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-14-38547> Avanza BMV al inicio de la jornada; gana 0.74% El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), registró una leve ganancia de 235.20 puntos (+0.74%) para ubicarse en los 32,119.26 puntos en los primeros compases de la sesión. En ese período se negociaron 33.7 millones de títulos por los que se pagaron 1,287.4 millones de pesos (unos 118.3 millones de dólares). De las 61 empresas que cotizaron en la sesión, 47 ganaron, 7 perdieron y 7 se mantuvieron sin cambios. El avance principal correspondía a la Grupo Mexicano de Desarrollo (GMD B), con un alza del 4.98%, mientras que la que más perdía era Grupo Aeroportuario del Centro (OMA B) con una caída del 0.97 por ciento.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-14-38546> TIIIE a 28 días, sin cambios; se ubica en 7.7062% En el Diario Oficial de la Federación, precisa que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio a 28 días continúa en 7.7062%, y a 91 días bajó 0.0050 puntos porcentuales en relación con la semana pasada, para colocarse en 7.8250 por ciento. Estas tasas

fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Mercantil del Norte, Invex, BBVA Bancomer, Santander, Nacional de México, Banca Mifel y Scotiabank Inverlat. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-14-38565>Gurría revira a Greenspan por apertura de PemexLa Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) difundió de la opinión del ex presidente de la Reserva Federal (FED) de Estados Unidos, Alan Greenspan, quien dijo que si no entra inversión extranjera a Pemex habrá un problema financiero en México. El secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría Treviño, aseveró que aunque respeta el calibre intelectual de Greenspan y lo conoce muy bien porque trabajaron juntos algunas cosas, no coincide con su opinión sobre Petróleos Mexicanos (Pemex). En rueda de prensa previa a la Mesa Redonda OCDE-BIAC: "Reformas estructurales para la inversión y el crecimiento", Gurría Treviño aseguró que el problema es que, como no se ha hecho la reforma fiscal en México, casi dos terceras partes de los ingresos totales de la petrolera van a dar al fisco. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-14-38555>Wall Street opera en terreno positivoNUEVA YORK. Las acciones de Estados Unidos subían el jueves, ya que los títulos de firmas energéticas, como Exxon, escalaban en sintonía con los precios del petróleo, lo que opacaba la caída del sector financiero, luego de que Bear Stearns redujo sus ganancias trimestrales. Las acciones de Exxon Mobil lideraban las alzas tanto del Dow como del S&P 500, gracias a que el crudo estadounidense para entrega en julio trepaba 1.2%, a 67.08 dólares por barril, debido a nuevas preocupaciones por el suministro. Los inversionistas también encontraban apoyo en un reporte gubernamental que mostró que el índice subyacente de los precios al productor, que excluye alimentos y energía, estuvo en línea con las expectativas en mayo. Además, eran respaldados por un retroceso en los rendimientos del bono referencial. Aunque el dato inflacionario que considera a los alimentos y la energía fue inesperadamente alto, los analistas aseguraron que el reporte fue útil para subrayar las expectativas de un continuo crecimiento económico, a pesar de la preocupación sobre el mercado de la vivienda.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-06-14-38548>BMV gana 1.01%; impulsa inflación mayorista EUMEXICO. La bolsa mexicana subía el jueves 1.01%, luego de que un reporte sobre inflación en Estados Unidos llevó a las tasas de los bonos de ese país a frenar una escalada, que en días previos había presionado a las principales plazas bursátiles. El principal índice bursátil, el IPC, avanzaba 320.81 puntos a 32,204.87 unidades. El gobierno de Estados Unidos dijo el jueves que los precios al productor en mayo subieron 0.9% pero al excluir los alimentos y energía, los precios mostraron un alza moderada de 0.2%, en línea con lo esperado. Tras la divulgación de las cifras, la tasa del bono referencial estadounidense a 10 años descendía 0.012 puntos a 5.1917 por ciento. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/14/index.php?section=economia&article=024n1eco>Sólo 0.17% de mexicanos acumula 40% del PIB en inversión bursátilRoberto González Amador Un reducido universo de 180 mil 12 personas, que equivalen a 0.17 por ciento de la población total del país, acumuló al cierre del primer trimestre de este año inversiones en la Bolsa Mexicana de Valores por 3.7 billones de pesos, monto que representa 40 por ciento del producto interno bruto (PIB), reveló un reporte publicado este miércoles por la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Los datos divulgados por la CNBV, el organismo regulador del sistema financiero, muestran que la masa de recursos de los inversionistas en el mercado accionario mexicano se ha incrementado en los últimos meses en una proporción que no tiene comparación en al menos los últimos dos años. Aunque no es parte del reporte de la CNBV, el aumento está relacionado, entre otras razones, con el hecho de que la inversión en la Bolsa Mexicana de Valores ha sido de las más rentables en los últimos meses; a la entrada en vigor de una nueva regulación que equilibra los derechos de

inversionistas, y también a la participación de los fondos de inversión de los sistemas de pensión de los trabajadores. <http://www.jornada.unam.mx/2007/06/14/index.php?section=economia&article=025n1eco>Pide Greenspan cambiar leyes para que extranjeros exploten petróleo mexicanoJuan Antonio Zúñiga El ex presidente de la Reserva Federal de los Estados Unidos (Fed), Alan Greenspan, recomendó modificar la Constitución política de México para permitir la participación de la inversión extranjera en la producción petrolera del país, y aprovechar las reservas de crudo existentes a grandes profundidades en el Golfo de México. A través de una videoconferencia transmitida en una exposición sobre gestión empresarial (Expo Management), Greenspan, quien presidió el banco central de Estados Unidos entre 1987 y 2006, dijo que "hay mucho petróleo en el Golfo de México, pero quizá está muy lejos de la capacidad de Petróleos Mexicanos (Pemex) para explorarlo, y desafortunadamente México no puede incorporar inversionistas extranjeros en ninguna proporción porque la Constitución lo prohíbe".

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/14/index.php?section=economia&article=025n2eco>"Estupidez", transformar maíz en energía, afirman en NYNueva York, 13 de junio. El impulso hacia los biocombustibles utilizando materias como el maíz amenaza con tensar más las existencias mundiales de alimentos, al elevar las posibilidades de un incremento de precios de los productos alimenticios y de la inflación, dijeron expertos. Al hablar esta semana en la Reuters Investment Summit, en Nueva York, estrategias dijeron que el uso de maíz en la producción de etanol podría producir problemas a los consumidores del mundo, porque la escasez del grano impulsaría los precios de carnes, lácteos y de otros alimentos básicos. "Ya se está observando la estupidez de transformar maíz en energía", dijo Louise Yamada, investigadora técnica de mercado de Louise Yamada Technical Research Advisors de Nueva York. "Al uso ineficiente de la energía lo encuentro frustrante, porque los alimentos son esenciales", afirmó.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/14/index.php?section=economia&article=026n1eco>El petróleo se agotará antes de lo previstoDaniel Howden The Independent Londres 13 de junio. Destacados científicos pusieron en duda este miércoles la evaluación de British Petroleum (BP) sobre las reservas petroleras mundiales, y advirtieron que el agotamiento del recurso vendrá antes de lo que los gobiernos y las empresas petroleras están dispuestos a admitir. La evaluación estadística de BP, dada a conocer este miércoles, parece indicar que el planeta cuenta aún con reservas "probadas" para 40 años de consumo a las tasas actuales. Esta estimación, basada en cifras oficiales, ha postergado de nuevo la fecha en que el mundo quedará sin petróleo. Sin embargo, científicos encabezados por el Centro de Análisis de la Extinción Petrolera, con sede en la capital británica, afirman que la producción global de petróleo llegará a su punto más alto en los cuatro próximos años antes de entrar en una decadencia cada vez más pronunciada, la cual acarreará

enormes consecuencias para la economía mundial y la vida de los seres humanos.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/14/index.php?section=economia&article=028n1eco> ProMéxico suplirá a Bancomext Miriam Posada, Antonio Castellanos La Secretaría de Economía dio a conocer el decreto mediante el cual se crea la paraestatal ProMéxico, que suplirá a Bancomext en las tareas de promoción de las exportaciones y además se encargará de promover inversiones. La dependencia aseguró que con esta medida se evitará la duplicidad de funciones y estructuras, con lo que se pretende dirigir los recursos públicos a medidas de mayor impacto para la actividad exportadora. Este nuevo organismo tendrá vida por 50 años y al iniciar operaciones estará a cargo del ex director de Bancomext, Héctor Reyes Retana. En tanto Nacional Financiera (Nafin) informó que en el nuevo organismo se concentrarán la organización de ferias y exposiciones, y detalló que mantendrá su ventanilla de apoyo a las pequeñas y medianas empresas, mientras que el Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) continuará con su propia ventanilla para respaldar al sector dedicado a las exportaciones.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/14/index.php?section=sociedad&article=042n1soc> Estalla conflicto entre la STPS y agroempresarios por un subsidio Víctor Ballinas, Andrea Becerril Una de las quejas que el secretario Javier Lozano realizó a agroempresarios fue que explotaban a niños. A lo que le respondieron que se trataba de farsa montada por una televisora Foto: Agencia MVT/Mario Vázquez de la Torre El titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, advirtió tajante a grandes empresarios agrícolas y agropecuarios -cuya producción es de exportación- que no habrá más subsidios del gobierno "para cubrir las cuotas de los patrones al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) de los trabajadores eventuales para quienes explotan a menores, no han mejorado las condiciones de vida de los jornaleros agrícolas, no estén al corriente en sus aportaciones o incumplan con la ley". La demanda de los empresarios agrícolas para que se prorrogue por seis meses el decreto del ex presidente Vicente Fox que exime a los empresarios agrícolas del pago de cuotas al IMSS de los trabajadores eventuales fue realizada por el Consejo Nacional Agropecuario, la Asociación de Organismos Agricultores del Norte del Estado de Sonora, la Unión Agrícola Regional de Productores de Hortalizas del Valle de Mexicali, las Asociaciones Agrícolas de Sinaloa, productores de café, de plátano, agroempresarios de Oaxaca, Chiapas, Jalisco y Tabasco, entre otros.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/06/14/index.php?section=sociedad&article=043n3soc> México, no apto para sembrar maíz transgénico Angélica Enciso L. En México ya se hicieron pruebas experimentales de maíz transgénico durante la década pasada y quedó demostrado que el cultivo comercial era un riesgo para el país, considerado centro de origen de la semilla, por lo cual se decretó la moratoria en 1998. Frente a esto el gobierno federal ya no tendría que dar más autorizaciones, como demandan las empresas trasnacionales, señaló Antonio Serratos, investigador de El Colegio de México. Las empresas Monsanto y Pioneer se mantienen a la espera desde diciembre pasado de que se autoricen los cultivos experimentales de maíz transgénico en campos del Instituto Nacional de Investigaciones, Forestales, Agrícolas y Pecuarias (Inifap), con la intención de impulsar después el cultivo comercial del grano en el país, el cual es centro de origen de este alimento. <http://www.jornada.unam.mx/2007/06/14/index.php?section=sociedad&article=045n2soc> CT: alzas a precios de productos básicos pulverizaron los salarios Patricia Muñoz Ríos Tanto los incrementos salariales contractuales como a los mínimos ya quedaron totalmente pulverizados por los aumentos a productos básicos, señaló el dirigente del Congreso del Trabajo (CT), Enrique Aguilar Borrego, y sostuvo que la nueva escalada inflacionaria significará un golpe mortal para el sector obrero. Los salarios acumulan una pérdida de poder adquisitivo de 70 por ciento, lo que significa que el deterioro de la calidad de vida del sector se ha agravado. Destacó que las percepciones son absolutamente insuficientes para cubrir los requerimientos mínimos de los trabajadores, por lo que el anuncio de más aumentos viene a devastar el mermado poder adquisitivo de los mexicanos. Esta central pondrá a consideración de los sindicatos que lo integran las acciones a tomar frente a la embestida inflacionaria que se avecina; incluso no descartó la posibilidad de demandar un aumento salarial de emergencia.